En 1988 (je crois) Caroline Grigson m’a montré une deuxième phalange provenant du Chalcolithique (IVème millénaire) du Neghev. Il s’agit d’une phalange postérieure gauche qui peut probabalement àªtre rapportée à un E. hemionus onager comme le montre le diagramme de Simpson. J’ai figuré sur ce diagramme une deuxième phalange postérieure d’âne domestique dont la taille est beaucoup plus petite mais les proportions presque identiques à celles d’un Onagre actuel et de l’Equus d’El Kowm. Il est évident que si un grand âne était présent à cette époque au Moyen Orient, il serait bien difficile de le différencier d’un grand onagre sur une deuxième phalange !

Caroline Grigson showed to me (probably in 1988) a second phalanx from a Neghev Chalcolithic site. This was a posterior left Ph2. According to the Simpson’s ratio diagram it can be referred to an E. hemionus onager. The same diagram shows that the proportions of a (small) E. asinus are nearly identical to those of the (larger) extant E. hemionus onager and to the (larger yet) Equus from El Kowm. It is clear that if a large Ass existed at this time in the Middle East, a second phalanx could not be used to differentiate it from a large Onager...

